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色情网站背后躲着多少“黑手”
核心提示

湖北荆州警方日前破获了一起特大网络
组织淫秽表演案件，抓获犯罪嫌疑人20人，缴
获现金120万元。案件侦破后，由于从源头上
切断了色情网站的“资金链条”、“信息链条”，
380多个淫秽色情网站在网上销声匿迹，23个
淫秽表演视频网站及其他涉案广告联盟、网络
接入商等也被一窝端掉。

“无利不起早”。在淫秽网站的背后，活跃
着广告联盟、不法广告主、服务器托管商等诸
多攫取利益的“黑手”。警方提醒，公众要小心
不法网站背后的“黑手”。

犯罪团伙：疯狂敛财

警方调查发现，与单个色情网站不同，这
个团伙以色情视频聊天网站为基础，以广告
联盟为平台，利用淫秽色情网站大力推广视
频聊天网站，通过视频网站进行色情表演牟
取利益。

2008 年６月，郑某伙同他人开设了 20 多
个视频聊天网站，组织“主播小姐”从事淫秽表
演活动。郑某等人还开设了 12个广告联盟网
站，通过广告联盟将视频网站的广告、链接投
放到“丁香成人社区”等上百个淫秽色情网站
上。同时，通过广告联盟吸纳了30多个广告投
放商和200多个广告推广网站。

网民登录表演视频聊天网站，只要注册
成为会员后就可以观看表演。从注册初级会
员，到超级 VIP、超级富豪，费用从 50 元到
1888 元不等，“裸聊”费用从 288 元、488 元到
988元不等。

从 2008 年 10 月至 2009 年 6 月，在半年多
的时间内，淫秽视频聊天网站注册会员达到

317万人，赚取用户注册、
充值金额 1980 余万元。
为了在网上“推广”视频
聊天网站，网站投入 500
多万元作为广告推广费
用，经广告联盟支付给各
类淫秽色情网站。

广告联盟本质上是
广告中间交易商，很多广
告联盟自己也开办“色情
聊天网站”并在色情网站
上投放广告。广告联盟
还将“性用品广告”“诈骗
网站广告”也投入到色情
网站。

“丁香成人社区”网
站的制作人杜某交代，自
己做广告联盟是“肥水不
流外人田”。这样不仅可
以通过色情网站赚钱，还
可 以 通 过 广 告 联 盟 赚
钱。“丁香成人社区”一年
从广告联盟可以拿到二三十万元。

公安部信息安全专家、湖北荆州市公安局
网安支队政委李恩忠分析，这个团伙在网上传
播淫秽色情核心利益链中的几个关键环节中
均有涉足，每个利益分配环节都可获利，疯狂
敛财。

网络背后：“黑手”几何

色情网站作为最吸引人“眼球”的不法网
站之一，也是一个巨大的“利益场”。在这个虚
拟社会里，既有“骗子”，也有“小偷”，还有服务
器托管商、第三方支付平台等“第三方”。“天下
熙熙皆为利来，天下攘攘皆为利往”，是对活跃

在网上各方“黑
手 ”的 生 动 写
照。

黑手一：淫
秽色情网站主办
方

这 个 团 伙
雇用了 48 名视
频主播小姐，分
成３班，24 小时
不间断提供视频
色情表演。这些
主播小姐都是年
轻 人 ，有“80
后”、“90后”。

主 播 小 姐
不断诱导观看者

“消费”，比如赠
送通过现金充值

在网站上购买的“别墅”、“宝马车”等虚拟物
品。据警方统计，视频观看者想要看到主播小
姐全裸，一般需要花费 2000 到 3000 元人民
币。一个用户一年多就在视频网站花了８万
多元，有时一个晚上要花几千元。通过收取费
用敛财是淫秽色情网站等不法网站攫取利益
的最直接方式。

黑手二：不法广告联盟
广告联盟是为广告主提供广告推广服务

的中间商。广告主把钱交给广告联盟，广告联
盟再把这些广告下放到会员网站上去，从而挣
取广告佣金。色情网站巨大的访问量吸引广
告主；广告主通过广告联盟发布公告，扩大业
务，以获得利益。

“广告联盟给色情网站拉来大量广告客户
的同时，也给色情网站带来了高访问量。正是
有了广告联盟这个幕后推手，淫秽视频才能铺
天盖地迅速在互联网上传播！”李恩忠说。

黑手三：不法广告主
在色情网站上投放广告的，不少是传统媒

体或正规网站不会刊登的“性用品”及窃听器、
偷录设备等不法广告，其中相当部分是虚假广
告。

据警方介绍，山东临沂一个经营“伟哥”和
性用品的经销商投在广告联盟的钱高达100万
元，而其一年获利高达 300万元。警方曾以普
通消费者身份购买这家经销商所谓的“伟哥”，
但经药检部门检验，其成分只是淀粉和色素。

黑手四：第三方支付平台
为了更像一个“正经生意”，聊天视频网站

注册会员的付费都是通过第三方支付平台完
成；犯罪嫌疑人把自己经营其他网络项目的正
常资金，也通过第三方支付平台进行流转，以
达到洗钱的目的。支付平台则从中提取 3.5％

~10％的“手续费”。通过
支付平台，资金在表演的

“主播”、广告联盟、色情
网站间自动分配。第三
方平台支付增加了非法
运作的隐蔽性。

黑手五：服务器托管
服务商和域名注册商

将服务器通过托管
代理服务商在加拿大、美
国等境外地区托管，是色
情网站逃避打击的不二
法门。目前，国内几乎所
有的色情网站服务器都
托管在境外。

办案民警魏松说：
“一名托管服务商甚至表
示：‘我提供的只是托管，
至于人家干什么我就管
不了’，实际上，托管服务
商对色情网的经营业务
是心知肚明的，因为其费

用大大高出正常价格。”
由于色情网站一旦被网监部门发现会被

迅速禁止访问，因此域名跳转是不法网站逃避
打击的一种方法。由于域名申请容易，价格低
廉，“丁香成人社区”的负责人杜某就申请了数
百个域名。荆州市公安局网安支队侦查大队
队长王敏介绍说：“你关这个网站，他自动链接
一个不同域名的新网站，通过不断进行替换”
复活“和”跳转“来逃避打击。”

黑手六：围绕“木马”生存的利益链
围绕不法网站，还有因木马程序而产生的

“做马——种马——卖马——买马”的利益链
条。据警方介绍，色情网站一般都捆绑了木马
程序，凡是浏览网站的人，电脑都会在不知不
觉中被自动种入木马。视频网站还要求下载
播放器，而这些播放器中大多也被捆绑了木马
程序。

“做马”的人负责编制木马程序，然后将木
马程序出售给专门种木马的人。种木马的人
在别人的计算机上植入木马后，会把植入木马
的信息出售给中间的流量商及其他“买马”的
人。“买马”的人则通过植入的木马控制他人的
计算机，以获取别人的网络游戏、电子银行等
账户、密码信息，实施网络盗窃。

黑手七：形形色色的网络骗子
不法分子还会在网站上弹出中奖信息等

方法实施网络诈骗。在警方侦办的这个案件
中，湖北省公安县的一名农民为此被诈骗５万
多元，广东一名市民被骗27万元。

净化网络：任重道远

净化网络环境迫在眉睫。李恩忠等专家

呼吁，网络监管的各个方面都要履行起网络监
管、净化网络环境的责任，只有多策并举、多管
齐下，才能真正遏制网络淫秽色情信息的蔓
延。

为获取利润，很多第三方支付平台在明知
是淫秽色情等违法网站的情况下，仍为其提供
服务。警方调查时，北京的一家第三方支付平
台说不知情，却私下为不法分子通风报信。专
家呼吁，有关方面要加强对第三方支付平台的
监管，防止其成为不法分子创造地下流动资金
的渠道。

根据警方调查，80％以上的网民都是通过
搜索引擎找到涉黄网站的。以“丁香成人社
区”为例，从 2008年８月９日到８月 25日，访
问这个色情网站的总人次高达1000多万，而通
过某搜索引擎登录的近 800 万，“丁香成人社
区”在去年10月以前一直排在其关键词搜索的
前５位。

李恩忠说，搜索引擎、第三方支付、域名注
册商以及代理服务器提供商都要承担自己应
尽的社会责任。目前，开设色情网站直接触犯
法律，但对其他环节都缺乏明确的法律规范。
当务之急是通过立法规范相关方面的行为。
李恩忠建议，应立法规定，对利益链条上的其
他单位和人员，只要发现有“明知”的证据，就
要一追到底，坚决以“共犯”论处，严肃追究其
法律责任。

此外，公安机关也要加大打击力度，对网
络犯罪行为要保持高压态势，真正做到“露头
就打”。监管部门要采取审核备案制度，信息
过滤屏蔽等措施加强管理。相关单位也要加
强行业自律。 据新华社

大学要有灵魂
首先便需去行政化

什么是大学的灵魂？温家宝总理给出了答
案。

1月26日上午，温总理与来自科教文卫体各
界的10位代表会谈，听取他们对《政府工作报告
（征求意见稿）》的意见、建议。温家宝说：“一所好
的大学，在于有自己独特的灵魂，这就是独立的思
考、自由的表达。千人一面、千篇一律，不可能出
世界一流大学。大学必须有办学自主权。”（中新
网2月1日）

在温总理看来，大学独特的灵魂在于独
立的思考、自由的表达。思考，是人类区别
于动物之处，每个人都为自己的发展或是为
社会的发展而思考，而大学，正应该是培养
人如此思考的地方。如果一个国家的大学
功利化、庸俗化，它培养出来的学生也难有
高贵之心。

说到此处，不禁怀念民国时代那些有风
骨的大学和有风骨的教授。蔡元培治北大，提
出思想学术自由、兼容并包，网罗各色人才，领
一时风气之先。那时的北大，学术水平低下、
教学态度恶劣的教员一律被解聘，教授绝大多
数都 30 岁左右，最年轻的仅 24 岁。既有激进
民主主义者陈独秀、李大钊，也有保守的刘师
培、谋求复辟的辜鸿铭；既有主张白话文的胡
适，也有反对白话文的黄侃，真的是百花齐放、
百家争鸣。

100年前做得到的事情，今天也同样可以
做到，甚至应该做得更好。而如果大学能保持
独立思考、自由表达，整个社会就会有一座高高
矗立的灯塔，这个灯塔会照亮一片天地，然后不
断扩大影响范围。

守住这个灯塔，要确认大学最宝贵的财富
是具有独立思想的教授。教授们得以在大学生
存，并不是靠在美国某个杂志发表了几篇论文，
而是有自己独特的成果。更重要的是，对有独
立言行的教授要引以为傲，最起码要有包容之
心，而不是刻意压制，排斥异己。要允许“自由
的表达”，要能容纳不同意见，“若批评无自由，
则赞美无意义”。

有独立思考的教授，才能培养出独立思考
的学生，这个过程中需要加强制度建设，因为若
要追求独立的精神，必须要有独立的机制。这
一独立的机制，首先是“去行政化”，如朱清时教
授所言，让教授治校，让学术至上，不用官僚行
政那套体系来管理，而是教授自己管理自己，大
学自治。朱教授认为，这样才可以解放大学的
创造力，使大学回归本来面目，使它很有活
力。 冲 冲

如今消费孔子的高潮是一波接一波地到
来。电影《孔子》刚刚驾到，孔子彩票又在年关
出来凑热闹。据报道，山东近日发行以孔子为
主题的福利彩票引发争议，福彩部门指彩票以

《论语》名言作为奖符有助传播儒家文化，而舆
论则指责为对孔子的亵渎。

当年，意大利情圣卡萨诺瓦把彩票引进巴
黎，令巴黎的市财政收入在一年之内就翻了一
番。从此世界上的政府就再也离不开彩票。如
今，我们已经有了体彩、福彩等各种彩票，以及
各种玩法。一夜暴富的神话不停地在生活中上
演。虽然，经济不景气，中国彩票业的繁荣倒是
有目共睹的。彩票的繁荣或许与中国人好赌的
国民性有关。如今，这种好赌的天性一夕之间
神经发作，在家乡政府的支持下竟然就把孔圣
人拉下了水。孔子彩票“横空出世”，却大有令
孔子从“儒圣”变为“赌圣”之虞。

让孔子来趟彩票的浑水还是毫无创意地打
起了“尊孔”的大旗。据山东省福利彩票发行中
心网站介绍，彩票选用儒家经典著作《论语》中八
句名言作为奖符，对应彩票的八个奖级。其中，
头奖奖符为《论语·学而》中的“礼之用，和为贵”，
对应奖金30万元。二奖以下奖符分别为“工欲
善其事，必先利其器”、“敏而好学，不耻下问”等
孔子的名言。当然，孔子的“君子爱财，取之有
道”的名言是绝对不会出现的。正是因为在彩
票上印了几句孔子的话，该网站就大言不惭地
指出，“‘中华名人——孔子’彩票是中国真正意
义上的文化主题彩票，其深厚的文化蕴含将成
为中国即开票发展史上的里程碑。彩票将儒家
经典著作《论语》中的名言警句用作奖符，玩法具
开创性，寓意深厚。”在彩票上印上几句名言这种
文化粗鄙的做法，何来文化底蕴“深厚”之说？

10元一张的彩票和30万元的大奖，除了刺
激人们的发财欲望之外，寓意又深厚在哪里？

虽然，孔子也主张“寓教于乐”，可是，按照
他老人家的意思，也绝对不会同意“寓教于彩”、

“寓教于赌”的。孔子彩票无疑大大歪曲了孔子
的本意，逾越了儒家学说以及文化传播的底
线。传统文化的复兴就个人而言，是在经历了
文化冲击与断裂之后重新寻找安身立命之所。
就社会而言，是为中国社会转型提供新的意识
形态基础。然而，传播传统文化，从严格意义上
来说，应该是以民间为主，而不应再有过多的政
府色彩。当下，显然有些政府机构对于传统文
化表现出了过分的热情，彩票与孔子本来是八
杆子也打不到的，却被生硬地毫无文化地拴在
了一起，徒令天下笑耳。 清 清

2月1日上午，天津经济技术开发区发生
一起驾车恶意撞人案件，致9死11伤。此事当
天下午即被新浪网、腾讯网等门户网站于首页
刊载，然而，在天津本地某论坛，当日上午即有
目击网友发布消息，却被不断删帖，直到下午
被门户网站刊载后，本地网友才被允许讨论。

此案作为近年来天津少有的恶性案
件，市民当然都很关注，但当晚天津电视台
一档收视率极高的都市类新闻节目完全没
有任何相关消息。2月2日，天津几家主流
媒体刊载了此消息，但都安排在非常不显
眼的位置，而且只有短短一则新闻通稿。
作为天津市民，我们无法从本地媒体了解

到更详细情况，只能关注中央和外地媒
体。当天和改天，央视及部分外地报刊对
此事进行了较为详细的后续报道。

看来，“本地新闻外地报”又添了一
例。近年来，民众更加关注知情权，有关部
门对瞒报行为也加大了惩处力度，再加上
网络发达，现在对于恶性事故完全不报已
没有可能。不过，却有了刻意的“冷处
理”。此类事情发生后，本地媒体弱化处
理，然后不再及时提供后续消息。

对重大新闻冷处理，无疑是担心媒体炒
作会导致人心惶惶。但本地媒体不报并不
意味着消息不被传播，只会瞎传、乱传。对

于这样的恶性案件，没有充分的正式报道，
民众对事件的关注和各种小道消息的传播
只会更严重，恐慌情绪也会随之传染、扩散。

或许，此案被全部侦破后，本地媒体
会用统一口径向市民正式通报，公布确凿
情况，这就是人们常说的“不破(案)不报
(道)”。这种要求媒体服从“统一部署”的
做法初衷不坏，但对于一些严重影响公共
安全的事件，公众不仅仅满足于“事后公
布”，还要求媒体能及时通报、跟踪报道，既
然不涉及国家机密和其他法律禁止报道的
内容，就没有理由不让民众及时而全面地
了解事件动态。 庶 民

问题奶粉复出是谁之责
2010年全国食品安全整顿工作视频会议

上传来一个惊人消息：2008年一批含三聚氰
胺的乳制品并没有被销毁，而是流入市场。
2009年以来，一些地方查处了上海熊猫炼乳
等多起乳品三聚氰胺超标案件，都涉及使用
2008年未被销毁的问题奶粉作为原料生产乳
制品，性质非常恶劣。(新华社2月1日)

2008年的三鹿奶粉事件，人们记忆犹
新、心有余悸。善良的人们很难想象，如此
高压态势之下，作为罪魁祸首的问题奶粉
竟然得以苟且偷生，进而流入市场继续祸
害百姓——这是一个比天还大的笑话，一
个令人羞耻的丑闻。

实际上，早在三鹿奶粉事件轰轰烈烈
之际，便有人提醒“问题奶粉去哪里了”，人们不
惮以最坏的恶意揣测那些唯利是图的商家，但
这样的揣测显然没有引起有关部门的重视。

与问题奶粉迅速“复出”于市场相联系
的，是有关责任官员迅速“复出”于官场。因
三鹿奶粉事件而辞职的国家质检总局原局
长李长江，去年年底复出担任全国“扫黄打
非”工作小组专职副组长。李长江的复出确
实符合有关规定，但是，是不是每一名“符合
有关规定”的被问责官员都能够迅速复出？

李长江迅速复出与问题奶粉迅速“复
出”，其实反映了同一个问题，这个问题就

是：当发生重大公共安全事件时，我们的一
系列处理措施究竟是着眼于平息舆论、维
护稳定，还是着眼于真正解决问题，切实维
护老百姓的利益？

我们不怕犯错误，怕的是有意无意地
淡化、掩盖错误从而屡屡犯错。当年的彻
查、销毁行动为何不彻底？问题奶粉为何
能毫无阻碍地流入市场？为什么上海熊猫
奶粉事件沸沸扬扬数月才引起有关方面的
重视？这些问题都需要给民众一个说法，
有关责任人也应该为此付出代价。否则，
这一次的“彻查”难免重蹈当年“彻查”的覆
辙。 秀 芳

旅游还是购物
新闻：1日，市民袁女士和老伴在一家旅行社遭遇“云南游”涨

价风波，该社正常报价每人2200元，但当工作人员得知两位老人
都已超过55岁时，却要他们每人另加300元“购买能力费用”。据
了解，这是云南旅游线路的潜规则，原因在于老年人收入较低、消
费理性，大都不会在购物点消费，导游和司机拿不到回扣。

由于老年人带的钱不多，消费起来也比较理性，旅行社因此
不大见爱，甚至要加价才愿意接单，还美其名曰：“购买能力费
用”，这无疑是违规的。而先以低价诱你出游 ，然后一路上下套
让你不断掏钱购物，导游大捞回扣，这更加恶劣，更应严厉打击。

旅游本来是一件愉悦的事情，但由于“被迫”购物，旅游的真
义被消解，旅游反而成了烦心的事情。如何刹住回扣之风，让旅
游充满愉悦，这是有关方面应当重视的问题。

文/李建华 漫画/曹 一

均为资料图片均为资料图片

警方收缴的传播工具警方收缴的传播工具犯罪嫌疑人邓岷江犯罪嫌疑人邓岷江


